

Subscripción en Gerona.

Por trimestre.

Postillon solo. . . 20 rs.

Postillon y Bole-

tin. 28

Cada número suelto 6 cuartos.

ANUNCIOS.

Se reciben á precios convencionales, en la librería de GRASES, donde se admiten las suscripcio-

EL POSTILLON

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 22 de Setiembre.

Al director de la *Gaceta* se ha comunicado la siguiente noticia:

En virtud de disposiciones adoptadas por los señores ministros de Hacienda y Gobernacion y admirablemente secundadas por el señor Gobernador civil de esta provincia, y con la cooperacion del director general de Rentas estancadas, despues de muchos dias de constante perseverancia, ha sido sorprendida por los agentes del Gobierno una fábrica donde se falsificaba papel sellado de todos precios. Crecido número de resmas de los de mas valor obran en poder de la Autoridad, asi como los sellos de que se valian y el volante con que se estampaba. Los autores de esta defraudacion, que tenia proporciones inmensas y que hubiera ocasionado muchos millones de baja en la renta, cogidos *in fraganti*, se hallan presos á disposicion de la Autoridad judicial competente. (Gaceta.)

En una carta de Turin que tenemos á la vista se habla del deseo de Napoleon III de reconciliarse con el Austria, aunque no se advertian probabilidades de un buen resultado. Sin embargo es un hecho muy significativo que el rey de Nápoles se haya separado de la mediacion del Austria, y aun en apoyo de la opinion de los que reconocen los esfuerzos hechos por Luis Napoleon para atraer al emperador Francisco José, tenemos una notable correspondencia publicada en el acreditado periódico alemán la *Gaceta de Voss*, que dice así:

«Viena 3 de setiembre:—Las noticias de Nápoles son cada vez menos satisfactorias, y se cree que el conflicto actual no se terminará por la via pacífica, por cuanto el rey Fernando se ha separado de la mediacion de Austria. El gobierno francés, segun dicen, ha sometido al gabinete de Viena una esposicion circunstanciada de las dificultades que sobrevinieron por causa del gobierno napolitano, y ha añadido al propio tiempo una porcion de cartas halladas en la casa de uno de los jefes del partido carlista, y que demuestran que Nápoles es el foco de los manejos carlistas. Dicese tambien que Mr. Delacour ha pedido la salida de Nápoles del conde de Montemolin, puesto que se ha demostrado que el rey de Nápoles le auxilia en sus proyectos, y le ha prometido apoyarlos en lo sucesivo. De nuevo se habla aqui de un empréstito en dinero: esta noticia se renueva sin duda á consecuencia de la reciente llegada á Viena de Mr. Isaac Pereire. El hecho es que ninguna resolucion se ha adoptado respecto á esto,

Subscripción en provincias franco el porte.

Por trimestre.

Postillon solo. . . 50 rs.

Postillon y Bole-

tin. 40

Se suscribe en Figue-

ras en la librería de Ma-

tas.—En Olot en la de

Doutrem.—En Puigcer-

dá en la de Diumenge.

—En La Bisbal en casa

Vinardell.

pero si se verificase un empréstito, es lo cierto que se llevaria á cabo en los dominios del Estado.»

En esta correspondencia ademas del importante hecho que revela la solicitud del gobierno francés para estorbar el incremento de la guerra civil en España, vemos la confirmacion de próximas complicaciones en Italia.

Las prisiones recientemente verificadas y el desgraciado suceso de Cataluña, eran anoche objeto de todas las conversaciones.

En virtud de las averiguaciones practicadas para descubrir los autores de las proclamas de que hablamos ayer, fueron presos en la noche del jueves, D. Fernando Monge Merino, D. José Angel Garcia y Garcia y D. José Angel Patiño. Este último, segun el *Parlamento* es persona conocida y comandante de la Milicia nacional de Chiclana, en la provincia de Cádiz.

No sabemos que documentos se encontrarían en poder de las personas referidas ni cual pueda ser su grado de culpabilidad; pero es lo cierto, que inmediatamente despues, y un periódico de la mañana así lo confirma, se trasladaron al Real Sitio de San Lorenzo los ministros de Gracia y Justicia y Fomento que con los de Estado y Marina, allí residentes, celebraron consejo, permaneciendo en Palacio hasta las tres de la madrugada.

Poco despues se mandó llamar al alcalde del Escorial y al comisario de policia, y á las cinco se constituyeron en la casa del secretario de la estampilla y de la etiqueta de S. M. y sellaron sus papeles, dejándole preso en su casa.

El señor Perales prometió permanecer allí bajo su palabra de honor; pero sin embargo de esto se pusieron, segun noticias, dos guardias cívicos de centinela á la puerta.

El secretario de la estampilla acudió inmediatamente al señor duque de Bailen, mayordomo mayor de la Reina, en queja de lo que se habia practicado sin ser por su natural intervencion como inmediato jefe.

El señor Perales, antes de presentar los papeles, manifestó que perteneciendo á los asuntos del despacho particular con S. M. creia no deber entregarlos; mas repetida terminantemente la intimacion de que los entregase, tuvo que hacerlo.

Ha llamado justamente la atencion este suceso porque rectifica hasta cierto punto la idea preconcebida del carácter democrático de las proclamas.

Se ha asegurado que habian sido desterradas algunas otras personas que últimamente desempeñaban importantes cargos en palacio, pero hasta ahora no hemos oido indicar quienes sean,

De todos modos la gravedad de estos acontecimientos preocupa la atención con sobrado motivo.

En uno de los últimos días de la anterior semana, observaron los carabineros del destacamento de Casafuerte, término y jurisdicción de la villa de Mijas, provincia de Málaga que flotando sobre el mar se dirigía á la orilla un gran cajón, perfectamente cerrado, del tamaño poco mas ó menos de los que se invierten para el transporte de loza, que como se sabe, son de grandes dimensiones.

Al instante acudieron á la lengua del agua, con objeto de ayudarle á llegar á tierra, calculando que debía estar lleno de sedería ú otros efectos de valor, y que seria procedente de algun buque contrabandista que en un apuro de naufragio lo habia arrojado al mar para aliviar la carga. Por de pronto no pudieron figurarse otra cosa.

Con efecto, conducido el cajón al punto del destacamento se procedió á abrirlo, no sin gran trabajo; pero imaginen nuestros lectores cual seria la sorpresa y aun el asombro de todos, cuando en vez de las ricas prendas que pensaban hallar, encontraron dentro una cama perfectamente hecha, con su buen colchon, sábanas finas, manta y almohadas, y sobre esta cama el cadáver de un hombre, como de unos veinte y cinco años de edad, de buena condicion social, al parecer, bien parecido, y vestido con un traje sencillo de viaje, siendo lo mas particular de todo que el cadáver no despedia aun mal olor alguno, y que el agua no habia penetrado lo mas mínimo en el interior del cajón.

Dado parte inmediatamente de esta ocurrencia á la autoridad de Mijas, acudió esta, y previa la oportuna informacion sumaria, se procedió al entierro del cadáver en la misma playa de Casafuerte.

Ahora bien, cuantas conjeturas se hagan acerca de esta original y notable ocurrencia nos parecen aventuradas; pero creemos deducir, como la mas probable de todas, que este desgraciado jóven debió morir el día antes en algun buque que pasaria por aquella costa, y que yendo con familia ó amigos, estos se opondrían á que fuese arrojado al mar como es costumbre, por no considerarlo espuesto á la voracidad de los habitantes de este elemento, adoptando la medida de encerrarlo en una gran caja, con la idea cuerda de que el agua lo arrojaría tarde ó temprano á la orilla, donde no faltarian personas, que una vez descubierto el cadáver le darian mejor sepultura.

Si tal fue el proyecto, como parece probable, consiguieron su deseo, segun dejamos referido anteriormente. (Epoca.)

Segun noticias de uno de nuestros colegas, el señor Brül está firmemente resuelto á restablecer las puertas y consumos; pero no podemos dar crédito á una noticia cuya exactitud imprimiria en el ministro de Hacienda y ex-presidente de la Junta de Zaragoza, cierto indeleble carácter retrógado. Las Cortes, por otra parte, han de guardarse de retroceder en el camino que han emprendido, tanto mas, cuanto que ese paso tan largo dado hacia atrás, demostraria ligereza muy bochornosa en su acuerdo de la supresion. (España.)

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, lunes, 24 de setiembre.

La Reina sigue bien.

Brül presentará á las Cortes los presupuestos en los que aparecen nivelados los gastos con los ingresos, por medio de recursos permanentes.

Lo recaudado por cuenta del anticipo voluntario asciende hoy á 192 millones.

La Junta de Aranceles celebró ayer sesion que carece de interés.

Barcelona 26 de Setiembre.

Bajo el epigrafe « Bien por los mozos » leemos en el Constitucional de hoy:

« Anoche fué sorprendida, por varios individuos del benemérito cuerpo de mozos de la Escuadra, al mando de D. Fernando Prats, cabo de la escuadra de esta capital, una gran fábrica de moneda falsa de oro y plata en el vecino pueblo de Alella. Esta mañana hemos visto que los referidos mozos entraban en la Capitanía general cargados en carros, todos los enseres sin escepcion, de la mencionada fábrica, llevando presos además á Martí Ferrer, en cuya casa se encontró la fabricacion, Felio Garriga, Francisco Vila, Manuel Arnal, José Aguilera y Juan Giral. Entre los efectos encontrados habia varios cuños de doblones de á cuatro duros, napoleones, duros y medios duros.

Digna de todo elogio es la actividad, celo y honradez con que en todo proceden los mozos de las Escuadras, cuyos buenos servicios son conocidos en el pais con la honorífica nota de incorruptibilidad, que ha pasado ya á ser proverbial; contra la cual han sido siempre impotentes las promesas y los albagos. » (D. de B.)

Boletin Estrangero.

Paris 23 de setiembre.

Mazzini, dice el *Express* de Lóndres, ha dirigido al pueblo italiano una proclama en la que apela á la insurreccion, asegurando que es la cosa mas facil del mundo de verificar y de conducir á un resultado feliz. Válese de todos los argumentos posibles para solicitar de sus compatriotas que aprovechen la ocasion que se presenta; y dice que si no lo hacen se convertirán en un objeto de desprecio para el mundo.

Se lee en la *Independencia belga*;

« Hace algun tiempo se hablaba de nuevas disposiciones que contaba tomar el Emperador relativamente á los miembros de su familia. Estas acabán de ser decretadas por S. M. del modo siguiente:

Disposiciones relativas á los principes de la familia del Emperador.

« Artículo 1.º Los hijos de los hermanos y hermanas del Emperador Napoleon I que no forman parte de la familia imperial llevarán los titulos de *principe* y *alteza* con su nombre de la familia, asi como sigue:

» S. A. el príncipe Carlos Luciano Bonaparte, S. A. el príncipe Luis Luciano Bonaparte, S. A. el príncipe Pedro Napoleon Bonaparte, S. A. el príncipe Antonio Bonaparte, S. A. el príncipe Luciano Murat.

» Art. 2.º A la segunda generacion, solo los hijos primogénitos llevarán los titulos de *principe* y *alteza* los demás no tendrán mas título que el de *principe*.

» Art. 3.º Las hijas de los principes parientes del Emperador gozarán, hasta que contraigan matrimonio pel título de *princesa*, pero luego de casadas llevarán

tan solo el nombre y título de su esposo, á no mediar decision especial en contrario.

»Art. 4.º Se autoriza á la condesa Napoleona Camerata para llevar el título de *princesa Bacciochi*, teniendo además el tratamiento de *alteza*.

»Art. 5.º Los príncipes y princesas de la familia del Emperador á quienes S. M. concede rango en la corte, son:

»S. A. el príncipe Luis Luciano Bonaparte, S. A. el príncipe Pedro Napoleon Bonaparte, S. A. la princesa Bacciochi, SS. AA. el príncipe y la princesa Luciano Murat, S. A. el príncipe Jose Bonaparte, y SS. AA. el príncipe y la princesa Joaquin Murat.

»Art. 6.º A la tercera generacion, solo los hijos primogénitos llevarán el título de *príncipe*; sus hermanos y hermanas no llevarán mas títulos que los que el Emperador juzgue conveniente concederles.

»Art. 7.º Cuando el Emperador está en el trono, y en las ceremonias y audiencias públicas, los príncipes de la familia de S. M. que tengan rango en la corte ocuparán, mientras no disponga otra cosa S. M., las plazas que les estan asignadas segun las dignidades de que estan revestidos ó las funciones que llenen.

»En las demas ocasiones, los príncipes y las princesas de la familia del Emperador irán delante de los ministros, pero despues de los embajadores de las cortes extranjeras acreditados cerca del Emperador y despues de las embajadoras.

»Art. 8.º Los príncipes de la familia del Emperador que no disfruten el tratamiento de *Alteza* no tendrán rango en la corte.

»Art. 9.º Las princesas de la familia del Emperador casadas con particulares franceses ó extranjeros, no tendrán mas rango en la corte que el de su marido.

»Art. 10. Las armas de cada uno de los príncipes y de cada una de las princesas de la familia del Emperador, se fijarán con arreglo al informe que de la comision heráldica que se nombrará al efecto.

»Art. 11. S. A. gran ducal la princesa María, duquesa de Hamilton, por su calidad de princesa extranjera, será tratada en la corte como tal; irá detrás de la familia imperial, y su esposo el duque de Hamilton irá con los miembros de la familia del Emperador que tengan rango en la corte.»

Escriben de Kamiesch el 11 de setiembre al *Diario de Constantinopla*:

«No ignorais que habíamos estendido nuestros caminos cubiertos hasta el foso exterior de Malakoff y que solo necesitábamos algunos instantes para estar encima de las obras del enemigo. De antemano se habian preparado faginas y otros materiales para cegar el foso, y nuestras tropas llenas de impaciente anhelo no esperaban mas que la señal del general en jefe para entablar la accion decisiva. Hacia dos dias que una espantosa lluvia de proyectiles llevaba la destruccion entre los batallones rusos formados en masa en Malakoff y causaba grandes estragos en las obras de defensa.

El 8 á medio dia las columnas de asalto se arrojaron contra Malakoff, y el rediente del Carenero. Los rusos habian reunido allí numerosos batallones, esperando que sucederia lo mismo que en el ataque del 18; pero desde los primeros movimientos las cosas tomaron un giro que debió desengañarles. El choque de nuestros soldados fué tan violento que, despues de algunos esfuerzos inútiles, el enemigo no vió entrar triunfantes en el corazon de la plaza. Arroja á los rusos é instalarse allí ofreció á los vencedores ocasion de una lucha sangrienta. Apesar

de los proyectiles que las baterias enemigas hacian llevar sobre los puntos conquistados, se guardó Malakoff, pero no pudo conservarse el pequeño rediente del Carenero. Por su parte los ingleses se apoderaron de las obras avanzadas del gran Rediente, que hubieron de abandonar poco tiempo despues.

Luego que nos hicimos dueños de Malakoff, el general de Salles se dirigió hácia el bastion Central; pero mientras que nuestras tropas estaban empeñadas en este bastion el enemigo hizo bolar algunas minas cuya explosion muy mortifera obligó á nuestros soldados á retroceder á sus trincheras. Un segundo ataque fracasó igualmente. Pero desde el momento en que nos habimos establecido sólidamente en Malakoff, los rusos desesperaron de conservar la parte sud de la ciudad, y la evacuaron despues de haber hecho volar, por medio de minas, todas las obras de defensa de que pudiesemos sacar alguna utilidad. Por la noche nuestras tropas se difundieron por el arrabal del Karabelnaia y no encontraron mas que ruinas humeantes.

Mientras que se obtenia tan brillante triunfo á la derecha, las tropas de la izquierda no permanecian ociosas; pero las noticias sobre lo ocurrido por esta parte son menos positivas. Por testigos oculares se me han contado ciertos hechos, con algunas ligeras variantes en los detalles. Estas diferencias dependen del punto de vista en que uno se coloca ó de la manera de ver cada cual las cosas; pero está fuera de duda que las principales fortificaciones de la izquierda tambien han volado. Inmensos torbellinos de humo anunciaban que el incendio lo recorria todo; y las explosiones de las minas producian sacudidas bastante parecidas á las de un temblor de tierra.

Consumada esta obra de destruccion tanto por los sitiadores como por los mismos sitiados, estos últimos se retiraron á la parte Norte de la ciudad.

El 9 á mediodia se les veia arremolinados detras del fuerte Constantino, apresurándose segun se dice á tomar el camino de Simferopol. Lo que dá alguna verosimilitud á esta opinion, es que se vió enarbolar la bandera parlamentaria en el fuerte Constantino. Esta señal fué seguida del envío de una lancha, que llevaba igualmente bandera blanca, la que entregó una carta á otra lancha para el almirante Bruat. Esta carta era del príncipe Gortschakoff. El general ruso rogaba al almirante francés que le enviase al capitán Drummond, comandante de la *Albion*; tiene gran confianza en su capacidad y en su caracter y queria valerse de él para conferenciar con los generales enemigos. Como el capitán Drummond estaba en Constantinopla, se envió el *Banshee* para que le trajera.

Se espera el regreso de este vapor para saber cuales son los designios del príncipe Gortschakoff.

Despues de haber hecho un fuego muy mortifero con la artilleria de la escuadra, los rusos echaron á pique todos los buques que no habian sido destruidos por nuestros proyectiles, y cuyo número se hace ascender á 27. Solo les quedan los pequeños vapores que hacian antes la travesia de Sebastopol á Odessa: actualmente se encuentran en la pequeña ensenada del fuerte Constantino y segun todas las apariencias tendrán la misma suerte que los demás buques.

Se ignora la cifra de nuestras pérdidas; pero son considerables; muchos generales franceses ó ingleses han sido muertos ó heridos.

Los ingleses combatieron en el gran Rediente con una firmeza invencible, y los tres mil voluntarios sardos que tomaron parte el ataque de esta temible fortificacion se

mostraron dignos de la nombrada que conquistaron en la batalla de Traktin.

Leemos en la *Presse d'Orient*:

«Malakoff fué ocupada al primer ataque; pero para conservar la tuvo que sostenerse un combate encarnizado que duró 7 horas. «Los rusos, según nos escriben, se batieron como desesperados.» Un pequeño cuerpo, que permaneció el último en la posición, consintió valerosamente en que le hirieran volar antes que dejar el puesto que estaba encargado de defender. Nuestras tropas encontraron en este punto fuerzas colosales; los ataques desesperados del enemigo no pudieron hacerles retroceder un solo paso.

A la salida del *Telegrafo*, el incendio no había cesado; todos los barrios próximos a la *batería de los Jardines* estaban ocupados. Era imposible darse cuenta exacta de la situación. La ciudad estaba enteramente cubierta de espeso humo.

Vamos a completar el doloroso cuadro que habíamos empezado anteayer.

Diez y siete generales franceses han sido muertos o heridos en las jornadas del sábado y domingo.

Han sido muertos: el general Breton, comandante de la 2.^a brigada, 1.^a división del primer cuerpo; el general Rivet, jefe de estado mayor, general del 2.^o cuerpo; el general de Saint-Pol, de la 1.^a brigada, 4.^a división del 2.^o cuerpo; el general de división de Lamotterouge, de la 5.^a división del 2.^o cuerpo; el general Marolles, de la guardia.

Han sido gravemente heridos: el general de división Bosquet, comandante del segundo cuerpo, herido de un casco de bomba en el hombro, con inclinación al pecho; el general de división Mellinet, comandante de la división de la guardia imperial; herido el rostro por un casco de granada; el general Pontvés, de la 2.^a brigada de la guardia imperial.

Han sido heridos de menos gravedad: el general de división de Salles, comandante del primer cuerpo; el general de división Paté, de la 3.^a división del primer cuerpo; el general Bisson, de la 2.^a brigada, de la 4.^a división del 2.^o cuerpo; el general Trochu, de la 1.^a brigada, 2.^a división del primer cuerpo; el general Bourbaki.

Se citan además entre otros grados:

El coronel de estado mayor Casaigne primer ayudante de campo del general Pelisier, muerto; el teniente coronel de estado mayor Magnan una pierna rota por una bala; el comandante de estado mayor Lefreyre, muerto, los capitanes de estado mayor, de Lahitte del estado mayor del general en jefe, y Boisieres, muertos; un coronel de estado mayor del cual ignoramos el nombre.

Se decía si habían sido heridos los generales Dufac y Mac-Mahon, pero nuestras correspondencias nada nos dicen sobre el particular.

Los ingleses tienen cinco generales fuera de combate entre los cuales se cuenta el general Codrington que ha sido herido.

El coronel Seymour se cuenta en el número de los muertos.

La cifra de las pérdidas de los aliados no podía fijarse todavía.»

El general Simpson manda de la Crimea con fecha del 13, las notas de los muertos y heridos en las jornadas del 8 al 9.

«Las pérdidas de los ingleses, según su general en jefe se elevan a 2 generales muertos, y 3 heridos, entre

estos se encuentra el general Campbell, oficiales muertos 42, heridos 179. — Individuos de la clase de tropa 3,400 muertos y 7000 heridos.

Partes telegráficas eléctricas-particulares.

Paris 25.

Un despacho de Berlín del 24 anuncia que toda la familia imperial rusa ha llegado el 14 de setiembre por la noche a Moscú.

—El Times publica un despacho del 16, de su correspondencia de Crimea que trae que los rusos fortifican la parte norte de Sebastopol y construyen allí nuevas baterías. Los franceses adelantan con infantería y caballería hacia Bachi Serai. Según esta correspondencia Sebastopol sería arrasada y cegadas sus darsenas. Acababa de estallar sobre la ciudad una horrorosa tempestad.

El emperador de Rusia llegó de Moscú a Odessa con los dos grandes duques Nicolás y Miguel, para determinar la continuación de las operaciones militares. Un despacho de esta ciudad pretende que todas las tropas que se hallaban en Polonia y en Lituania se han puesto en marcha para Odessa y Nicolaieff y que es inminente un nuevo reclutamiento general.

El Morning Advertiser anuncia que los rusos habrían destruido el fuerte Constantino y se preparaban a levantar el campo de Makensie. Esta noticia se considera como probable.

El mismo diario habla también del próximo bombardeo de Odessa.

—Idem 26. — El Monitor contiene un nuevo parte del mariscal Pelisier fechado el 14.

Hé aquí según este parte el número de pérdidas que ha sufrido el ejército francés. 5 generales muertos, 4 heridos y 6 con leves contusiones, 24 oficiales superiores muertos, 20 heridos y 2 que han desaparecido.

116 oficiales subalternos muertos, 222 heridos 8 desaparecidos, 1484 sargentos y soldados muertos, 4259 heridos 1400 desaparecidos. Total 7551.

Gerona 27 de Setiembre.

Esta tarde se ha levantado el somaten en los pueblos de estas inmediaciones, sin que sepamos lo que lo ha motivado.

Dobiendo foguearse el domingo próximo por la tarde en el campo de la Dehesa una compañía de cazadores, se pone en conocimiento de los habitantes de esta ciudad y pueblos circunvecinos, á fin de que no se alarmen con los disparos.

ANUNCIOS.

HOY. S. Wenceslao m. y el bto. Simon de Rojas c. MANANA. † La Dedicación de S. Miguel Arcangel: CUARENTA HORAS. Se hallan en la Santa iglesia de la Catedral. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 7 y cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en el Hospicio.

E. R. — Félix Pagés.

Imprenta de Grases plaza de la Constitucion, frente á las Casas consistoriales.